

PERALTA, JOSE: PENSAMIENTO FILOSOFICO Y POLITICO

Autor Juan Cordero I.- Estudio Introdutorio y Selección/ Biblioteca del Pensamiento Ecuatoriano. Volumen 11

Edición Editorial Gallo capitán / Banco Central del Ecuador / Corporación Editora Nacional

Lugar Otavalo, Ecuador

Fecha (No registra)

Contenido: "José Peralta es la personalidad intelectual más recia del liberalismo ecuatoriano. Sus aportaciones para el afianzamiento político e ideológico de la revolución de 1895 fueron de gran trascendencia. Hombre de enérgica personalidad, supo enfrentarse a sus enemigos con las mismas armas utilizadas por ellos: del periodismo que llegaba a la ofensa personal, a la obra reciamente meditada apoyada en los grandes ideólogos de su credo político... El presente estudio ofrece la biografía y la obra cultural de quien fue un político apasionado, un versado diplomático y un intelectual de primera línea, que supo mirar los problemas nacionales y latinoamericanos, con proyecciones hacia el futuro, como lo demuestra en su obra 'La esclavitud en América Latina'" (Escrito reproducido en las solapas de esta obra).

"Desde el presente, meta de la historia, estudiamos el pasado porque creemos que el ayer, que valió para el ayer, sigue vigente hoy porque nos condiciona e influye. El pretérito es un fluir que llega al presente caracterizado gran parte de nuestro ser individual y colectivo.- El ayer del Ecuador es nuestro y debemos conocerlo con la perspectiva del actual momento –fugaz presente que se convierte en historia.- Dentro de él, hay individuos que únicamente con ideas o con ideas y actividades han influido decisivamente en la vida de nuestro país. Una de esas figuras cimeras es José Peralta. En el campo de la evolución de las ideas, dentro de nuestra historia del pensamiento ecuatoriano, él ha marcado un hito de singular valor. A su pensamiento dedicaremos este volumen porque merece, como pocos, ser singularizado y estudiado individualmente... Peralta se inició como literato, batalló como periodista, participó en la toma de decisiones políticas trascendentales dentro del gobierno del partido liberal radical, ejerció la cátedra y el Rectorado de la Universidad de Cuenca y sistematizó amplias áreas del pensamiento sobre una base liberal y que tiene algo de racionalista y mucho de romántica, entre sus actividades algo más complejas que las enunciadas... Hemos juzgado conveniente, para cumplir con este objetivo, incorporar al final de esta *Introducción* la bibliografía completa de las obras de Peralta y de otras escritas sobre él..."

"En conclusión, y para terminar, podríamos decir, sin temor a equivocarnos, que José Peralta permanecerá ocupando un puesto muy destacado dentro de la historia de la cultura y de la historia general del Ecuador y que ese puesto se lo conquistó porque supo mantener a lo largo de toda su vida, sin claudicación, los ideales que alimentaron su actividad cultural y política" ("Introducción" de Juan Cordero I., contenida en la obra "José Peralta: Pensamiento Filosófico y Político". Editorial Gallo capitán. Otavalo. s/f).)

(Fuente: "José Peralta: Pensamiento Filosófico y Político". Biblioteca Básica del Pensamiento Ecuatoriano, Vol.11. Banco Central del Ecuador / Corporación Editora Nacional / Editorial Gallo capitán. Otavalo, s/f).